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Protokoll der 95. Hauptversammlung 

Freitag, 12. April 2024 um 19:30 Uhr 

im Singsaal Schule Moritzberg, Ürikon 

Traktanden 

1. Begrüssung 

2. Wahl der Stimmenzähler 

3. Protokoll Hauptversammlung 2023 

4. Jahresbericht 2023 

5. Jahresrechnung 2023 

6. Wahlen 

7. Jahresprogramm 2024 

8. Budget 2024 

9. Mitgliederbeiträge 2025 

10. Anträge und Diverses 

Traktandum 1 Begrüssung 

Tina Braunschweiler begrüsst die 35 stimmberechtigen Anwesenden und eröffnet die Hauptversamm-
lung um19:35 Uhr. 

Sie weist darauf hin, dass die Einladung mit den Traktanden rechtzeitig versandt wurde.  

Abgemeldet haben sich folgende Mitglieder: 

o Jost und Romy Faeber 

o Claudia Bucheli 

o Verena Greub 

o Claire Wengle 

o Toni Hobi 

o Marie-Louise und Andreas Eugster 

o Jean-Pierre Siegentaler 

Der Vorstand ist vollständig anwesend und das Protokoll wird von Susanne Leumann geführt.  

Traktandum 2 Wahl der Stimmenzähler  

Die Vereinsmitglieder sind einstimmig für den Verzicht von Stimmenzählern. Das absolute Mehr liegt 
bei 18 Stimmen.  
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Traktandum 3 Protokoll der Hauptversammlung 2023 

Das Protokoll wurde einstimmig gutgeheissen 

Traktandum 4 Jahresbericht 2023 

Präsidentin berichtet über das vergangene Vereinsjahr, der Jahresbericht wird nachfolgend im Wort-
laut wiedergegeben wird. Der Bericht wird mit Bildern ergänzt: 

Jetzt stehen wir schon im Jahr 2024 und das letzte Vereinsjahr liegt hinter uns. Vor sechs Jahren 
durfte ich das Amt als Präsidentin des Ortsvereins Ürikon übernehmen und dank der grossen Unter-
stützung meiner Vorstandskollegen, konnten wir Jahr für Jahr viel zusammen erreichen.  

Auch im 2023 durften wir verschiedenste Anlässe organisieren und mit den Einwohnerinnen und Ein-
wohner von Ürikon geniessen – und meist war sogar Petrus auf unserer Seite. 

Eiertütschen am Ostermontag, 10. April 2023 

Schon 10 Tage nach der letzten Hauptversammlung fand am Ostermontag, 10. April 2023, das Eier-
tütschen am Schiffssteg in Ürikon statt. Nachdem letztes Jahr keines der 120 Eier den Anlass überlebt 
hat, lagen dieses Mal ein paar rote und gelbe Eier mehr in den Körben, die zwar nicht ganz alle 
getütscht wurden. Viele Familien mit Kindern und treue Mitglieder pilgerten zum See und genossen 
das Eiertütschen, den hausgemachten Zopf und ein Gläschen Wein bei kühlem Sonnenschein.  

Kulturtag & Zmorge 17. und 18. Juni 2023 

Am 17. Juni 2023 war es soweit – das grosse Festzelt wurde bereits am Freitag von Dändliker aufge-
baut – und wir konnte am Samstagmorgen bei schönstem Wetter mit unseren Helfern mit dem finalen 
Aufbau starten. Lampen wurden aufgehängt, schwarze Bühnenvorhänge, Tische aufgestellt, die Kü-
che und das Büffet hergerichtet, Kühlschränke gefüllt und vieles mehr. Immer wieder ein Kraftakt und 
doch hat alles super geklappt, so dass wir um 16.00 Uhr wie geplant mit dem Programm starten 
konnten.  

In der Kapelle erwartete die Besucher das Elite Orchester der Musikschule Kern aus Stäfa. Ein ge-
lungener Auftakt der alle begeisterte. 

Lustig ging es dann im Ritterhauskeller weiter. Marcel Huwyler zog mit seinen humorvollen Geschich-
ten alle in seinen Bann.  

In der Kunstausstellung im 1. Stock durften wunderschöne Holzschnitze von Ruth Bertschinger be-
staunt werden – die mit so viel Liebe und so filigran geschnitzt wurden. Auch die farbenfrohen Bilder 
von Barbara Schwegler kamen bei allen Besuchern sehr gut an.  

Das Abendprogramm haben wir dieses Jahr in vier Sets aufgeteilt – etwas Musikalisches und was 
Verzauberndes. 

Der Abend eröffneten viele stattliche Männer – die Shanty Men Stäfa konnten vom ersten Ton an die 
Gäste im grossen Festzelt abholen und ihre Seemannslieder gingen unter die Haut.  

Mit grandioser Zirkuskunst holten uns Lucy & Lucky Loop ab – gespannt was wir alles sehen dürfen, 
freute sich das ganze Publikum, diesen beiden Künstler zuzuschauen und zum Teil sogar Teil der 
Show zu werden.  

Diese beiden Acts miteinander zu verbinden war toll – so gegensätzlich und doch hat es perfekt ge-
passt. Auch das Feedback der Gäste war super.  
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Gegen Mitternacht gingen wir alle bei Nieselregen langsam nach Hause für ein paar Stunden Schlaf 
… und einmal mehr war Petrus auf unserer Seite. Der Sonntag zeigte sich von seiner besten Seite – 
blauer Himmel und Sonnenschein.  

Um 6.30 Uhr standen die ersten bereits wieder auf dem Platz, um alles für den Zmorge vorzubereiten. 
Ein letztes Mal durften wir diesen Event mit Monika und Stefan von der Molki durchführen – für die 
jahrelange Unterstützung und Zusammenarbeit bedanken wir uns herzlich bei ihnen.  

Der Zmorge war sehr gut besucht, das Zelt und die Tische im freien belegt und das tolle Zmorge-
Buffet wurde genossen. Um 10.00 Uhr lauschten alle den Aspiranten der JMOZ, welche mittlerweile 
beinahe schon als Tradition zum Zmorge gehören – es ist immer wieder schön, die jüngsten auf der 
Bühne zu sehen.  

Für die jüngeren Besucher standen einmal mehr viele Outdoor Spiele bereit – sei es Riesen-4-Ge-
winnt, Bogenschiessen, Töggelichaschte und vieles mehr – Spass machte es Gross und Klein!  

Natürlich kam danach der Abbau, auch wenn es teils etwas chaotisch zu und her ging, war der Platz 
um 15.00 Uhr bereits geräumt und das grosse Zelt konnte von Dändliker abgebaut werden. 

So ging einmal mehr ein sensationeller Kulturtag zu ende, mit vielen tollen Erinnerungen und wahn-
sinnigem Wetterglück.  

Besichtigung der ARA Ürikon am Freitag, 25. August 2023: 

An der letzten Hauptversammlung wurde der Wunsch geäussert, die ARA – Kläranlage – in Ürikon zu 
besuchen. Auch wenn die Verantwortlichen der ARA uns viel lieber Stäfa zeigen wollten, da man dort 
mehr sehen würde, durften wir mit einer Gruppe von ca. 15 Personen die ARA Ürikon am 25. August 
2023 besuchen. Während zwei Stunden wurde uns alles ausführlich erklärt und gezeigt und man 
lernte einmal mehr viel dazu.  

Infoveranstaltung betr. Landverkauf Moritzberg am 4. September 2023 

Im Sommer 2023 wurde bekannt, dass die Gemeinde ein Grundstück beim Schulhaus Moritzberg an 
die Sensirion AG verkaufen möchte. Dies hat in Ürikon hohe Wellen geschlagen. Aus diesem Grund 
organisierte der OVÜ als neutrale Partei einen Informations-Abend an welchem alle Parteien zu Wort 
kommen konnten. Dies waren der Gemeindepräsident Christian Haltner und weitere Vertreter der 
Gemeinde, Moritz Lechner als Vertreter der Sensirion AG sowie von der neu gegründeten IG Moritz-
berg Herr Zingg.  

Der Anlass war sehr gut besucht, schätzungsweise ca. 130 Personen und der Saal im Moritzberg 
platzte beinahe aus allen Nähten. Nach der offiziellen Veranstaltung hatten die Besucher die Möglich-
keit, Fragen zu stellen oder ihre Sicht auf das Ganze zu verkünden. Es gab einen regen Austausch.  

Wir denken, dass der Austausch zwischen den Parteien und der Bevölkerung gut angekommen war 
und dass einige Fragen beantwortet werden konnten.  

Plauschsitzung mit den Üriker Vereinen 27. Oktober 2023 

Dieses Jahr war der OVÜ mit der Organisation der Plauschsitzung zuständig. Und so haben wir die 
Vorstandsmitglieder der anderen Üriker Vereine im Herbst zu einem gemütlichen Raclette-Plausch in 
den Hecht eingeladen. Es war ein sehr stimmiger und positiver Abend in der kleinen Runde. 

Räbeliechtli-Anlass am 11. November 2023 

An einem grauen und regnerischen Herbsttag fand dieses Mal der Räbelichtli-Anlass statt. Jeder Platz 
in der Rütihof-Scheune war am Nachmittag besetzt und es wurden fleissig Räben geschnitzt. Warme 
Getränke und Gebäck wurde angeboten und die Kleinsten lauschten den tollen Märli-Geschichten 
von Denise Dully.  
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Nachdem alle Räben im Kerzenlicht strahlten, sangen die Kinder die traditionellen Räbliechtli-Lieder 
ums Lagerfeuer. Danach machten sich gut 200 Personen gemütlich auf den Weg in Richtung Schul-
haus Moritzberg und kamen trocken dort an. Edith Stoll an der Geige und Regula Julen am Akkordeon 
haben die Kinder regelrecht zum Singen animiert. Die süssen Stimmen der Kleinsten waren wunder-
schön anzuhören und nach ein paar Liedern kriegten alle einen warmen Punsch und ein feines Bretzel 
auf dem Schulhausplatz.  

Einmal mehr war es schön zu sehen, wieviel Freude dieser Anlass den kleinsten Ürikern macht und 
wie stolz sie auf ihre Räben sind.  

Waldweihnacht am Chatzentobelweiher 17. Dezember 2023 

Eine sehr regnerische Woche liegt vor dem 17. Dezember 2023 – doch am Sonntag von der Wald-
weihnacht war die Sonne für uns da. Doch der Waldboden blieb natürlich etwas matschig. 

Um 17.00 Uhr haben sich viele Familien und Miitglieder vom OVÜ am Chatzentobelweiher versam-
melt und es herrschte eine wunderschöne Stimmung.  

Feiner Glühwein und Punsch wurde ausgeschenkt und hausgemachte Guetzli in Säckli verteilt.  

Regula Julen begeisterte uns einmal mehr am Akkordeon und es wurden weihnachtliche Lieder ge-
sungen. Frau Pfarrerin Elisabeth Görnitz hat mit ihrer lustigen und doch tiefgründigen Weihnachtsge-
schichte alle abgeholt. 

Für uns vom Vorstand war dies eine der schönsten Waldweihnachten der vergangenen Jahre.  

Helferessen 26. Januar 2024 

Am 26. Januar 2024 lud der Ortsverein alle Helferinnen und Helfer zu einem gemütlichen Fondue-
Abend ein. Ohne unsere Helfer könnten wir all diese Anlässe nicht auf die Beine stellen, so sind wir 
natürlich auch dieses Jahr wieder auf Unterstützung von Euch angewiesen. 

Dieser Abend fand dieses Jahr im Hechtsaal statt und dank der intimeren Atmosphäre war es ein 
ausgesprochen gemütlicher Abend. 

Gemeinde: 

Am 30. März 2023 fand die jährliche Sitzung mit der Gemeinde Stäfa statt, dabei waren Christian 
Haltner und Daniel Scheidegger von der Gemeinde sowie alle Vorstandsmitglieder des OVÜ 

 Ein Hauptanliegen war dem OVÜ den aktuellen Stand der SBB Überbauung am Bahnhof zu 
wissen. Scheinbar muss ein neuer Platz für ein Bahnbetriebsgebäude gefunden werden, dies 
könnte evtl. in Ürikon gebaut werden. Aus diesem Grund ist die Planung der Überbauung der 
Wohnungen nicht weiter fortgeschritten, aber auch nicht vom Tisch. 

 Der OVÜ hat den Antrag gestellt, dass auf diversen Strassen in Ürikon vermehrt Geschwin-
digkeits- und Lärmkontrollen gemacht werden sollen. Dies hat die Gemeinde zur Kenntnis 
genommen und daraufhin auch Messungen durchgeführt mit dem „Speedy“. Das Ergebnis: 
die Messungen auf der Laubisrütistrasse Höhe Haus 77 habe eine Übertretungsquote von 6% 
ergeben, also 94% fuhren 50 km/h oder langsamer. Bei der Messtelle auf der Töbelistrasse 
ein ähnliches Bild: rund 85% des Verkehrs wickelte sich konform ab. Die Geschwindigkeits-
kontrolle von über 500 Fahrzeuge Ende April hat zudem lediglich 3 Verzeigungen ergeben. 

 Einmal mehr wurde das Problem der Parkplätze am See besprochen. Die Gemeinde ver-
suchte schon öfters mit der kantonalen Behörde eine Lösung zu finden, doch leider bisher 
erfolglos.  
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 Desweiter haben wir erfahren, dass in der Gemeinde abgeklärt wird, ob ein Fernwärmenetz 
aufgebaut werden kann. Es sollen die Abwärme von Industriebetrieben, den beiden Abwas-
serreinigungsanlagen sowie Seewasser genutzt werden. Die Zusatzunterstützung soll mit ei-
ner Holzheizung gewährleistet werden. Alle die aufwendigen Arbeiten, wie Versorgungsleitun-
gen usw. beanspruchen aber noch einige Zeit. Ev. könnten die ersten Häuser bereits im Jahr 
2026/2027 versorgt werden. (Stand März 2023) 

Vorstand 

Der Vorstand hat im Jahr 2023 insgesamt 10 Vorstandssitzungen durchgeführt, neben der konstruk-
tiven Arbeit sind es auch immer sehr gesellige Stunden. 

Im Herbst durften wir uns zum jährlichen Vorstandsessen treffen und einen gemütlichen Abend in der 
Aberen geniessen.  

Im Anschluss an ihren Jahresbericht bedankt sich Tina herzlich bei Andreas, der schon 10 Jahre im 
Vorstand aktiv ist und unsere Kasse gut «hütet und bewirtschaftet». Deshalb bekam er einen kleinen 
«goldenen, süssen Geldkoffer». Alle drei Vorstandsmitglieder erhalten ein grosses Dankeschön für 
ihre Arbeit im Vorstand und bei den Anlässen. Wie immer verwöhnt die Präsidentin ihre Kollegen mit 
einem Geschenk: Diesmal soll der Verstand weiterhin viel Weitsicht durch die Beleuchtung mit einem 
«Ürikerlämpli» bekommen. 

Dem Jahresbericht der Präsidentin wird aufmerksam und ab und zu schmunzelnd zugehört, und er 
wird mit grossem Applaus einstimmig genehmigt. 

Traktandum 5 Jahresrechnung 2023 

Andreas Rudin berichtet über die finanziellen Ergebnisse des Jahres 2023. Das Eigenkapital verrin-
gerte sich in diesem Jahr um Fr. 1’194.43 und betrug am 31.12.2023 noch Fr. 26'207.65. Beim Kul-
turtag und Z’Morge beträgt der Verlust Fr. 2’078.39. Dieser ist vor allem darauf zurückzuführen, dass 
wir das Zelt durch eine private Firma aufstellen liessen. In den früheren Jahren wurde dieses durch 
Helfer, vor allem aus dem Turnverein, aufgestellt. 

Am 31. Dezember 2023 hatte der Ortsverein Ürikon 279 Mitglieder; dies sind 6 Mitglieder weniger als 
im Vorjahr. 

Im Anschluss an die Ausführungen von A. Rudin wird der Revisorenbericht vom Ersatzrevisor Peter 
Frei vorgelesen. 

Die beiden Revisoren O. Benz und M. Hilfiker hatten die Kasse stichprobenweise geprüft und bean-
tragen, die Jahresrechnung zu genehmigen und dem Kassier sowie dem Vorstand Décharge zu er-
teilen. 

Die Versammlung stimmt diesem Antrag einstimmig zu und dankt dem Kassier mit einem kräftigen 
Applaus. 

Traktandum 6 Wahlen 

Alle vier Jahre steht die Wahl des Vorstands an; dies ist in diesem Jahr der Fall. Gusti Wantz teilt den 
Anwesenden mit, dass sich Tina Braunschweiler nochmals für vier Jahre als Präsidentin zur Wahl zur 
Verfügung stellt. Dies wird mit grossem Applaus verdankt.  

Anschliessend folgt die Wahl des Vizepräsidenten Gusti Wantz. Tina Braunschweiler macht darauf 
aufmerksam, dass sich Gusti Wantz entschieden hatte, sich nur noch für ein Vereinsjahr zur Verfü-
gung zu stellen. Auch er wird mit Applaus bestätigt.  
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Mit grossem Applaus wird Andreas für vier weitere Jahre als Kassier gewählt.  

Susanne Leumann hatte sich auch entschieden, sich nur noch für ein Jahr als Vorstandsmitglied zur 
Verfügung zu stellen. Auch sie wird wieder gewählt. 

Traktandum 7 Jahresprogramm 2024 

Tina Braunschweiler stellt das Programm für das Jahr 2024 vor: 

1. April   Eiertütsche beim Schiffssteg oder im Hecht 

1. Juni  Kulturtag beim Ritterhaus 

2. Juni  Z’Morge beim Ritterhaus 

16. November  Räbeliechtli-Anlass 

22. Dezember  Waldweihnacht beim Chatzentobelweier 

Tina bittet die Anwesenden sich als Helfer für den Kulturtag und Z’Morge in die aufgelegten Listen 
einzutragen.  

Traktandum 8 Budget 2 

Andreas Rudin stellt das Budget 2024 vor. Das Budget sieht Einnahmen von netto Fr. 7'700.- und 
Ausgaben von Fr. 8'000.- vor. Somit würde ein kleines Defizit von Fr. 300.- resultieren. 

Da niemand Fragen zum Budget stellt, wird dieses von der Versammlung einstimmig angenommen.  

Traktandum 9 Mitgliederbeiträge 2025 

Der Vorstand beantragte, die Mitgliederbeiträge unverändert zu belassen.  

Einzelmitglied 20.00 

Paar 25.00 

Familie 30.00 

Firma 55.00 

Ehren- und Vorstandsmitglieder frei 

Die Mitgliederbeiträge werden einstimmig angenommen. Es wird noch nachgefragt, wieviele Firmen 
Mitglieder sind. Andreas Rudin erklärte, dass es 5 Firmen gibt, die einen Mitgliederbeitrag bezahlen. 

Traktandum 10 Anträge & Diverses 

10.1 Anträge: 

Es sind keine Anträge eingegangen. 

10.2 Diverses: 

 Tina Braunschweiler erzählt, dass die Badi im Länder ab dem 9. Mai 2024 bei trockener Wit-
terung ab 10 Uhr bis Sonnenuntergang wieder bewirtet wird. 
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 Peter Frei will wissen, ob der Vorstand Bescheid über das Tempo 30 Projekt der Gemeinde 
weiss. Leider war uns darüber nichts bekannt. 

 Es wird angefragt, ob die neuen Betreiber der Molki Stäfa auch am Üriker Z’Morge mitmachen 
werden. Leider ist dies nicht mehr der Fall. Im Vorstand wird abgeklärt, wie der Z’Morge ge-
staltet werden könnte. 

 Ein Mitglied erkundigt sich, wo der Koni geblieben ist. Seit zwei Jahren ist er im Hof des 
Hechtsaals zwischengelagert, er soll aber in den nächsten Wochen wieder an seinem ange-
stammten Platz aufgestellt werden. 

Tina Braunschweiler dankt im Namen des Vorstands allen Anwesenden für ihre Treue und Unterstüt-
zung, denn ohne diese würde es den Ortsverein Ürikon nicht mehr geben. 

Danach lädt die Präsidentin alle zu einem gemeinsamen Imbiss und gemütlichen Zusammensein ein 
und schliesst die Hauptversammlung um 20:40 Uhr.  

Ürikon, 16. April 2024 

Susanne Leumann 


